
香港文匯報訊（記者 蘇洪鏘）樓價大幅反彈，新盤市場更見熾熱。元

朗大盤Grand YOHO接受收票進入第3天，消息指，截至昨晚11時三日

累收7,620票，以首批價單226伙計算超購33倍，勢問鼎今年新盤收票

王。新界的另一端馬鞍山，早前開紅盤的新盤薈朗乘勝追擊，昨天加推

130伙，折實入場價由289萬元起，繼續以中小型單位力攻上車市場。現居元朗，
計劃購入三房
戶，首期或與
家 人 各 出 一
半，預計以一半
人工供樓。認為市
場仍供不應求，樓價難
下跌。「買樓唔易，又貴，又要抽籤，真
係好難。」

昨天是新地旗下Grand YOHO首個周末開放
示範單位，位於九龍站的售樓處外形成人

龍，現場所見上下兩層聚集至少400人，而在職員
疏導人流之下，人流有序流動，沒有出現擠擁。
Grand YOHO過去三日每天均收逾2,000票。
消息指，新地最快今日公佈加推單位。
前來睇樓的梁先生表示，今次將是他首次置
業，計劃與家人購入一個三房單位，首期方面獲
家人分擔一半，倘成功上車，月供將會佔其人工
一半。展望未來樓市，他認為住屋仍供不應求，
未來樓價「好難跌」，又慨嘆「買樓唔易，貴唔
再講，又要抽籤，真係好難。」
另邊廂，近期頻頻出動睇樓的梁太，本身心怡

荃灣樓，坦言對元朗「麻麻地」略嫌較隔涉。她
早前曾往珀麗灣睇樓，不過認為當地夏天炎熱難
耐，而自己住屋以舒適為主。未來計劃以一筆過
形式買入三房戶供家人居住。

馬鞍山薈朗加推130伙
至於由宏安及錦華發展、主打細碼單位的馬鞍

山薈朗，昨天新增3號價單，涉及共130伙。宏

安地產物業發展部總經理程德韻表示，是次加推
之單位均位於項目2座，為過往全未推出。該批
單位實用面積由221方呎至411方呎，定價由
321.1萬元至667.4萬元，呎價介乎13,124元至
16,560元，平均呎價約15,567元。
發展商提供最高達10%的折扣優惠，計盡所有

折扣後折實均價約為 14,010 元，折實呎價由
11,812元至15,113元。當中，最平單位為2座2
樓B02室，實用面積221方呎，折實售價低見
288.99萬元。程德韻補充，項目於上周四(18日)
發售首日共售出260伙，即全數沽清，套現金額
達9.628億元。

新盤戰延續 昨沽29伙
昨天周末沒有新盤推售，不過在售中的新盤交

投延續，消息指，西貢逸瓏園、西貢逸瓏．海
滙、跑馬地壹鑾、屯門滿名山、大埔逸瓏灣、何
文田皓畋、何文田ONE HOMANTIN、元朗朗
屏8號、元朗映御、馬鞍山迎海．駿岸、馬鞍山
迎海．御峰、將軍澳SAVANNAH等，均獲承
接，令新盤於周末單日錄29宗。

本身心儀荃
灣樓，略嫌元
朗較隔涉，早
前曾往珀麗灣
睇樓，不過認為
當地夏天炎熱難耐，
而自己住屋以舒適為主。未來計劃以一筆
過形式買入三房戶供家人居住。
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香港文匯報訊（記者

羅洪嘯、賀鵬飛）作為

內地華東特高壓交流電

網「咽喉要道」的蘇通

GIL綜合管廊工程日前在

江蘇開工，是世界首條

特高壓水底輸電管廊，

也是目前全球電壓等級

最高、輸送容量最大、

技術水平最高的超長距

離GIL創新工程。該管廊

全長5.5公里，橫穿長江

水底，2019年建成後華

東特高壓電網將從目前

的單線連接成環網，打

通長三角又一重要能源

通道，屆時來自山西的

火電和內蒙古的風電可

直達長三角地區，緩解

華東用電緊張。

蘇通GIL綜合管廊項目動工

氣體絕緣金屬封閉輸電線路（GIL），是指採
用金屬導電杆輸電，並將其封閉於接地的金

屬外殼中，通過壓力氣體絕緣。與傳統電纜和架
空輸電方式相比具有傳輸容量大損耗小的特點。

全球電壓最高輸電管廊
工程起於南岸（蘇州）引接站，止於北岸（南
通）引接站，隧道長5,530.5米，盾構機直徑12.1
米，是穿越長江大直徑、長距離過江隧道之一。
從江底穿越而過的1,000千伏特高壓GIL管線，
單相長度達5.8公里，兩回6相總長約35公里。
蘇通GIL綜合管廊工程上層敷設兩回1,000千伏
GIL，下層預留兩回500千伏電纜以及通信、有
線電視等市政通用管線，計劃於2019年建成投

運。
之所以通過江底穿越實現1,000千伏特高壓輸

電線路的連接，主要是為了避免跨江架空線路對
長江生態環境的影響。
但這也導致工程總投資高達約47.63億元人民

幣，相較於跨江架空輸電線工程，預算總投資將
增加50%以上。

總投資高達47億人幣
國家電網公司副總經理劉澤洪指出，華東地區

經濟發達，用電需求大，到2018年需要新投產運
行特高壓直流輸電容量3,000萬千瓦，蘇通GIL
綜合管廊工程建成後將促進中國首個特高壓交流
環網合環運行。

■蘇通 GIL
綜合管廊項
目開工動員
會現場。

羅洪嘯 攝

香港文匯報訊（記者 楊奇霖）
山西省統計局、國家統計局山西
調查總隊聯合召開新聞發佈會，
發佈了上半年全省經濟運行情
況。值得注意的是，作為今年經
濟工作重頭戲的「去產能」任
務，山西上半年煤炭和鋼鐵產量
下降，全省規模以上原煤產量比
上年同期下降14.4%，鋼材產量
下降4.8%，粗鋼下降3.7%，生鐵
下降6.0%。

非煤工業按年升6.1%
與之相對應的是，工業非煤產
業佔比快速提升。上半年，非煤

工業增加值佔山西全省規模以上
工業增加值比重達到57.7%，同
比提升6.1個百分點。非傳統支柱
產業（除煤炭、焦炭、冶金、電
力外）增加值比重達到28.1%，
同比提升3.8個百分點。
上半年，山西省服務業繼續延

續一季度發展態勢，全省服務業
增加值增長7.6%，增速比第二產
業快9.1個百分點；服務業佔地區
生產總值比重56.3%，高於第二
產業佔比（37.9%）18.4 個百分
點；服務業用電量增長6.3%，增
速比工業用電量（-1.7%）快8個
百分點。

香港文匯報訊（記者 楊奕霞 山
東報道）「2016年全國驢產業技術
創新會議」近日在內蒙古赤峰敖漢
旗舉行。此次會議的主題是優化驢
業結構，推動驢業升級。驢皮是阿
膠最主要的原材料。據國家級非物
質文化遺產東阿阿膠製作技藝代表
性傳承人、東阿阿膠總裁秦玉峰介
紹，近年驢皮市場價格不斷飆升，
16年前，每張驢皮價格20多元人民
幣（下同），2013年每張驢皮已飆
升至 600 元左右，現在更是漲到
2,500元左右。「隨着人們健康意識
的增強，阿膠滋補成了剛需，揭示
了巨大的市場空間；阿膠對驢皮的

剛需，也讓驢皮和毛驢養殖產業開
啟了更大的市場空間。」

設逾20標準養殖示範基地
目前，東阿阿膠公司已建成20多

個毛驢藥材標準養殖示範基地。內
蒙古敖漢旗便是最大的養驢基地之
一，截至今年6月底，毛驢存欄量達
到21.5萬頭，成為全國毛驢存欄第
一旗（縣），成為當地經濟發展的
一個增長點。敖漢旗相關人員預
測，2017年驢存欄將達28萬頭；養
殖戶達5萬戶，其中養驢大戶500
戶；年出欄驢14萬頭，農牧民在驢
產業中獲得的利潤將超4億元。

內蒙辦全國驢產業技術創新會議山西上半年原煤產量降14.4%

香港文匯報訊 今年以來，寧
夏枸杞出口一改去年6月以來出
現的斷崖式下跌局面，強勢上
揚。上半年寧夏全區出口枸杞
3,701噸，貨值達3,122萬美元，
同比分別增長69.9%及13.6%。
從去年6月起，受國際市場低

迷、國外技術壁壘加重等因素影
響，寧夏枸杞出口出現斷崖式下
跌，造成全年枸杞出口量和貨值
分別比上年下降30%和20%。

示範區面積10萬畝
面對這種情況，寧夏對症下

藥，在中寧縣創建了出口枸杞國
家級質量安全示範區，將枸杞示
範區從原來的3萬畝發展到目前
的10萬畝。枸杞主產區中寧縣正
式啟動了寧夏全區首個出口食品
農產品質量安全示範縣創建工

作。
寧夏檢驗檢疫局還在寧夏出口

枸杞生產企業中，推廣危害分析
與關鍵控制體系認證，對枸杞加
工過程、物料安全等各個環節進
行全面風險評估，全面提高行業
安全衛生質量管理水平。
同時，寧夏積極展開枸杞有
機認證試點工作，13家枸杞生
產企業獲批展開有機枸杞認證
試點。
與此同時，寧夏還在中寧縣設
立了國家級枸杞研究評議基地和
國家級枸杞檢測重點實驗室綜合
技術中心中衛分中心，指導全區
進一步做好出口枸杞技術性貿易
措施應對工作，展開有針對性的
枸杞檢測技術服務及食品安全管
理培訓，提升寧夏枸杞出口質量
和安全。

寧夏上半年枸杞出口強勢升

香港文匯報訊（記者 周亞明
貴陽報道）日前，一場韓國梨花
女子大學和韓服企業的服裝設計
作品，在貴州貴安新區與貴州苗
族盛裝同台炫彩，拉開了「中韓
緣—貴州行」黔韓友好交流活動
序幕。

首屆中韓大學生時裝秀
本次「中韓霓裳—華彩同

行」—「中韓緣—貴州行」黔韓
友好交流活動暨中國．貴安首屆
中韓大學生時裝秀，由貴州省旅
遊發展委員會、貴州貴安新區管

理委員會、（社）韓中文化友好
協會主辦，韓國梨花女子大學、
貴州貴安新區旅遊文化產業發展
中心承辦。百年世界名校韓國梨
花女子大學，是應今年4月貴州
省委書記一行訪韓時邀請前來貴
州交流訪問。貴安新區的展演是
本次中韓文化交流的首站。
梨花女子大學建於1887年，

原名稱梨花學堂，是朝鮮高宗皇
帝和明成皇后為紀念當時首先在
韓國開創女子教育的循道衛理會
醫生Scranton的太太而命名的，
1948年改名為梨花女子大學。

貴安啟動「中韓緣—貴州行」

■貴州大學學
生演繹韓國梨
花女子大學學
生服裝設計作
品。

周亞明 攝

香港文匯報訊（記者 梁悅琴）
去年底在港H股上市的內地城商
銀行青島銀行(3866)，計劃於深圳
證券交易所，申請首次公開發行
不超過10億股A股新股上市，有
關股份佔該行已發行總股份的
24.64%；扣除費用後，募集資金
將全部用於充實該行核心一級資
本並提高相關比率上，至於實際
發行規模及時間，尚需該行與監
管機構溝通，及等待股東大會決
議通過。

或實施戰略配售
公告亦指，青島銀行可能在A股

發行時實施戰略配售，將部分股票

配售予符合法規要求及該行發展的
戰略投資者，而新股發行將通過網
下向詢價對象配售，及網上向公眾
投資者發行的結合方式定價。
截至6月底，青島銀行核心一級

資本充足率為11.25%，較去年同
期下跌1.23個百分點，該行上半年
中期淨利潤12.62億元（人民幣，
下同），按年增長17.5%，董事會
不派發中期息。
期內該行淨利息收益率為2.36

厘，較去年同期擴濶2點子，資產
減值損失則勁升58.6%至 3.82億
元；該行中期不良貸款率為1.26%
（去年同期為1.19%），其不良貸
款撥備覆蓋率高達216.05%。

青島銀行擬深圳A股上市

香港文匯報訊 中國保監會相關
負責人昨在京表示，保監會已注意
到，昨天上午有網站報道「接盤寶
能安邦保監會要求許家印買下萬科
51%股份」。對此，保監會及恒大
(3333)齊聲明，此報道內容純屬謠
言。
據中新社北京電，20日，一則
名為「接盤寶能安邦保監會要求許
家印買下萬科51%股份」的報道被
廣泛轉載，為本就備受關注的恒大
持續買入萬科一事更添「猛料」。
報道稱，「保監會主席項俊波親自
出馬，會同保監會廣東監管局找到
許家印（中國恒大集團董事局主
席），要求恒大不計成本地買入萬
科股票。其最終目標是，恒大買下
51%的萬科股票，從而控制萬

科。」
報道稱，「對保監會而言，它無

法承受寶能爆倉的政治風險，以及
跨行業監管風險。在寶能已經公開
的9個資管計劃中，2個曾接近爆
倉，不得不繳納了數量不菲的保證
金。在監管部門看來，這不只是一
個企業的倒掉，更意味着數以千萬
計保戶的索賠，整個保險行業或將
面臨擠兌風險。所以保監會不得不
出手。」

對報道表示強烈譴責
對此，上述負責人表示，中國

保監會對這種不負責任的行為表
示強烈譴責，正在聯繫並要求有
關單位作出道歉聲明，並保留追
究有關單位和人員法律責任的權
利。
與此同時，恒大(3333)昨日下午

也發聲明，在集團的微信賬號中表
示，在8月19日已發現有網站報道
「接盤寶能安邦保監會要求許家印
買下萬科51%股份」。該公司鄭重
聲明，此報道內容純屬謠言。對於
有關單位歪曲事實、利用互聯網編
造及傳播虛假訊息所造成的惡劣影
響，公司已聯繫並要求有關單位澄
清和道歉，並將向相關部門舉報和
投訴，同時保留進一步追究有關單
位和人員法律責任的權利，以維護
公司合法權益。

中保監否認要恒大買萬科股份

收7620票
問鼎今年收飛王

Grand
YOHO

■中保監對相關報道表示強烈譴
責。 資料圖片

■等候參觀人士於Grand YOHO示範單位外形成人龍。 蘇洪鏘 攝
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